

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.392

Segovia—Miércoles 26 de Mayo de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

“LE FIGARO” CALIFICA DURAMENTE A LA SOCIEDAD DE NACIONES

El Comité de no intervención y los aviones que salieron de Pau

Berlín, 25.—La Prensa alemana continúa ocupándose del descabellado propósito del Gobierno de Londres acerca de una tregua en la guerra de España y de la evacuación de los extranjeros que, con motivo de esta guerra, se encuentran en la Península.

Al mismo tiempo protestan los periódicos contra el hecho de que siga en la Sociedad de Naciones Alvarez del Vayo, representante de un Gobierno autor de los más salvajes crímenes que registra la Historia universal.

Se estima que la explicación del asunto en la Sociedad de Naciones es sumamente peligroso por estar dominado ese organismo por la masonería internacional.

«Le Figaro», de París, publica un artículo en el que habla del fracaso de cuantas gestiones se llevan a cabo en la Sociedad de Naciones, instrumento de paz completamente inútil, falso e hipócrita.

El mismo periódico llama la atención sobre el hecho peligroso de que la Sociedad de Naciones no quiera reconocer la conquista de Abisinia por Italia. Claro es que—añade el periódico—Abisinia es y será de Italia.

EL COMITE DE NO INTERVENCION Y LOS DIECISIETE AVIONES QUE DESDE PAU SE DIRIGIERON A CATALUÑA

Londres, 25.—Según se ha llegado a saber, el Comité de no intervención se ocupará mañana del papel desempeñado por el jefe del control de la frontera franco-española, coronel Lunn, en la cuestión del aterrizaje de diecisiete aviones rojos en el aerodromo de Pau que, como se sabe, fueron autorizados para salir en dirección a la zona roja española.

Se incendia el globo de Picard cuando intentaba otra ascensión a la estratosfera

Pretendía alcanzar una altura de 30.000 metros

Bruselas, 25.—El profesor Picard se proponía ayer llevar a cabo otra ascensión a la estratosfera, esperando en alcanzar una altura de 30.000 metros. De pronto, el globo que había de utilizar se incendió, quedando destruido en pocos momentos.

Las operaciones de inflar dicho globo habían comenzado a las 7,45, y participaban cincuenta soldados en las operaciones preliminares. A las diez se hallaba el aparato dispuesto para elevarse. Cuando se procedía a colocar la barquilla se produjo el grave accidente.

El globo tenía una capacidad de catorce mil metros cúbicos y su coste fue de 300.000 francos.

Parece que no han ocurrido desgracias personales.

sufriendo el buque tales averías que, perdido el control, fué a estrellarse contra la costa.

Bombardeo del puerto de Cartagena

Cartagena, 25.—Una escuadrilla de aviones de bombardeo, nacionales, bombardearon ayer los objetivos del puerto departamental. A pesar de la acción de los cañones antiaéreos contra la escuadrilla, ésta logró su propósito y desapareció sin contratiempo.



El aviator italiano Pezzi, fotografiado en el aerodromo Guidonia, al despojarse de su equipo pesado inmediatamente de haber batido el record mundial de vuelo de altura alcanzando los 15.000 metros

Buque rojo atacado por la aviación nacional

Perdió el control y se estrelló contra la costa

Valencia, 25.—A lo largo de la costa, los aviones nacionales han atacado al barco rojo (aquí el nombre que no pudimos captar). A consecuencia de haber sido alcanzado por las bombas, se produjo un incendio a bordo.

LA MANIOBRA INTERVENCIONISTA DEL GOBIERNO ROJO Y SUS COMPLICES ESTA YA DESBARATADA Y EN FRACASO. LA ESPAÑA DE FRANCO NO ADMITE PACTOS NI COMPONENDAS; SOLO ACEPTA UNA SOLUCION: GUERRA HASTA LA VICTORIA

FRENTE DE MADRID

LA VIDA BAJO TIERRA

Frente de Madrid, 25 (9,30 n.)—Carabanchel abajo está el barro del Terol, esquina atrincherada, donde la vida de nuestros soldados se desliza en calles subterráneas y zanjas profundas. Carabanchel ha vuelto a su paz.

En el silencio de los cañones las mujeres forman sus corrillos ante las casas y los niños juegan con los moros en la identidad de sus infancias iguales.

Las calles del Terol son bazares y mosaicos de los más variados objetos, y en las casas totalmente destruidas, a fuerza de castillos de fusiles, la imagen de la guerra es dura y seca.

Muy pronto hemos llegado a una plaza rectangular donde nos corta el paso un letrero prudente: «Ojo, no pasar, que tiran».

Asomados a la esquina vemos los paredones enemigos, altísimos, guarnecidos de pieles de cabra y sacos terrosos. Seguimos por otra calle y algunos de los que van con nosotros llaman en una puerta. Abre un centinela. Sufró la primera sorpresa. La casa, con los muros derruidos, forma un cubo de ladrillo, y por uno de los ángulos cuyas negruras indican la anterior utilización de la cocina, abre ante nosotros la ciudad subterránea.

En el primer trozo la oscuridad es completa. Han encendido una linterna y podemos seguir. Por el suelo aparecen restos de ropas. Al fin la galería se detiene en un resplandor de luz. Allí hay soldados y legionarios. Lo primero que veo en ellos son sus cascos empapados de arena y sus caretas antiguas. En ésta, como en todas las trincheras, hay un andaluz que canta. Acompañados por la copla de este hombre subimos a un punto arrollado desde donde Madrid se muestra gigante e inconcebible. Volvemos al piso subterráneo, por cuya cima silaban las balas en simétrico concierto. Llegamos, al fin, a la vanguardia de los Regulares. Sacos, muchos sacos...

Una música mora, nostálgica y vibrante, hiere nuestros oídos. Casi no se oye un tiro. De vez en cuando algún mortero aislado sacude las trincheras. Nos incorporamos, pero una voz nos detiene: «Cuidado». Yo recuerdo el letrero que he visto en la plaza rectangular: «Ojo, que tiran».

En efecto; una lluvia menuda de balas rompedoras sesga aquel punto. Hay un hueco por el que se puede admirar la capital, con cierta impunidad. Levantando dos pieles famélicas colocadas en un extremo, aparece ante nuestra vista Madrid. El calor da de lleno en sus calles. Creo adivinar sus clásicos aguaductos, sus verbenas ahora nacientes. Sin embargo, a mi vista sólo se levantan dos o tres grandes edificios agujereados. ¡Pobre Telefónica! Quisiste ser tan alta como la luna... Y tú, ¡Palacio de Reyes y Emperadores, hoy nido de buitres y ametralladoras!

Los suburbios trágicos de Madrid, hoy zonas de combate, son esto: Calles rectas llenas de olor fétido y casas sin pisos.

Volvemos a hundirnos en la ciudad subterránea mientras los fusiles nos obsequian con sus finas atenciones. Al pasar junto al lado del soldado andaluz, le he hablado de las molestias que lleva consigo el vivir bajo tierra. El soldado andaluz me contesta, sentenciosamente:

—¿Para qué queremos el sol, con la calor que hace? Ha seguido cantando y ha finalizado diciendo: ¡Que muera la pena!

Es verdad; que muera la pena. Cuando estos hombres que viven bajo tierra solicitan la muerte de la pena, ¿qué diremos los que tenemos la suerte de vivir bajo la luz radiante de la primavera madrileña?

La catástrofe del «Hindenburg»



Los miembros de la Comisión investigadora alemana, que se encuentran ya en Lakehurst con ocasión de la catástrofe del «Hindenburg». De derecha a izquierda se ve al doctor Echener, doctor Dürr y teniente coronel Breithaupt

Mañana, en atención a la festividad del día, no se publicará EL ADELANTADO

La procesión del Corpus en Segovia

Mañana, a las diez, saldrá de la Catedral la procesión del Corpus Christi, que recorrerá la plaza Mayor, Isabel la Católica y plazuela del Corpus. En la iglesia del Corpus se celebrará misa solemne y después de ella regresará la procesión a la Santa Iglesia Catedral.

Formarán parte de la procesión la Adoración Nocturna, Culto Diario, fieles de las parroquias, presididos por el Clero propio y la Cruz parroquial, Ordenes religiosas, Clero diocesano, Tribunal eclesiástico, Cabildo, con la Cruz catedralicia, excelentísimo prelado, autoridades y Comisiones de las entidades y organismos de la ciudad. El palio será llevado por los sacerdotes y concejales.

Durante la octava, todos los días, a las nueve y media, será trasladado procesionalmente el Santísimo Sacramento desde la capilla del Sagrario, de la Catedral, a la capilla mayor, donde se oficiará la misa conventual, quedando expuesta S. D. M. hasta las seis. A esta hora se trasladará procesionalmente el Santísimo a la citada capilla del Sagrario. El viernes, sábado y domingo se verificará el Triduo eucarístico, según las prescripciones del Romano Pontífice, con sermón en los dos días primeros y solemne visita de altares el último día.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.

LA SITUACION EN CATALUÑA

LOS ANARQUISTAS QUE SE ADUEÑARON DE BARBASTRO SE HAN APODERADO TAMBIEN DE CERVERA Y DE BALAGUER

A las dos de la madrugada de hoy, la emisora del P. S. U. de Barcelona transmitía a una radio comunista de Madrid la siguiente nota del periódico «Mundo Obrero»:

«Una actitud incomprensible»

Barcelona, 26.—La censura nos ha comunicado que no permitirá que se siga hablando en los periódicos de las patrullas de control. Ha añadido que no permitirá que se hable ni contra ellas ni en su favor; ni para pedir que sigan actuando ni para solicitar su disolución.

Al manifestar, por nuestra parte, la sorpresa que tal orden nos produce, se nos ha dicho que era orden emanada de las autoridades superiores encargadas de mantener el orden público.

Es realmente incomprensible que, quien quiera que sea, haya adoptado esta actitud. Para mantener el orden público antifascista, lo primero que se necesita es suprimir de raíz todas las causas que lo ponen en peligro y que, como se vió durante los últimos sucesos, tienen poder suficiente para perturbarlo.

No se resuelven los problemas eludiendo su planteamiento o ignorando deliberadamente su existencia: se resuelven planteándolos en sus justos términos. El orden público en la retaguardia catalana, si de verdad se quiere mantenerle, exige por parte del delegado del Gobierno de la República una eliminación radical e inmediata de las causas que lo hicieron zoobrar recientemente; un silencio forzado sobre estas causas, lejos de resolver nada, mantiene el peligro y aun lo incrementa.

Los comunistas de Cataluña hemos venido haciendo una campaña enérgica y justa pidiendo la disolución de las patrullas de control. Las vimos actuar en las calles de Barcelona contra la fuerza pública leal a la causa del pueblo, y contra los obreros que no quisieron cometer el crimen de alzarse contra el Gobierno de la Generalidad. Nos quejamos de ellas mucho antes del levantamiento (como lo hizo la U. G. T.), y posteriormente nos han ido abandonando la Esquerda y otros partidos antifascistas. Hoy no representan sino una fuerza de

choque de la C. N. T., de la F. A. I. y del P. O. U. M. ... pagadas con fondos públicos. Sus filiales (las famosas milicias de defensa) han observado un proceder equivoco, y después de aplastado el movimiento contrarrevolucionario, se han dedicado a sembrar el terror en los pueblos de la provincia de Gerona, destituyendo y saqueando Ayuntamientos, asesiando trabajadores revolucionarios y cometiendo otros excesos de menor importancia.

Nosotros pedimos, en nombre de la revolución y en interés de la guerra, que las patrullas de control sean disueltas. La censura cree que hace obra antifascista impidiendo que publiquemos nuestra petición. ¿Es lógica, es admisible esta actitud? El ministerio de la Gobernación, a quien hemos apelado, dará la última palabra.

Nuevo baluarte anarcosindicalista

París, 25.—La situación interna de Cataluña continúa siendo desastrosa debido a la oposición de la C. N. T. y de la F. A. I. a dejarse dominar por el general Pozas.

Se confirma que milicianos anarcosindicalistas se han apoderado de Barbastro, de cuya ciudad se adueñaron y en la que asesinaron a todos los representantes de la Generalidad y a todos los republicanos moderados y socialistas.

Barbastro ha sido convertido en nuevo baluarte de la F. A. I., al igual que ha sucedido en Puigcerdá, en donde ochocientos hombres de dicha organización, parapetados en los atrincheramientos construidos en las afueras, resisten los embates de las fuerzas enviadas por orden del Go-

bierno de Valencia. Se esperan sangrientos choques. ***

De Radio Verdad de anoche: «Se reciben noticias de que han estallado nuevos desórdenes en Cataluña. Los anarquistas, cuya persecución ha sido decretada por los comunistas y sus aliados, reaccionan violentamente en el frente de Barbastro, habiendo logrado imponerse en esta ciudad y adueñarse de ella.

Según noticias de la citada localidad, pocas horas después de la ocupación de la misma, se trabó una enconada lucha en las calles entre anarcosindicalistas y ugetistas. La C. N. T. y la F. A. I. han eliminado a los cabecillas de las organizaciones adversarias y han proclamado el comunismo libertario, izando la bandera roja y negra.

Se confirma que Pozas ha destacado fuerzas para atacar Barbastro.

Mientras tanto, el criminal Miaja sigue manifestando su optimismo y organizando banquetes, y Companys no se decide a sustituir el pañuelo blanco por otro negro en señal de luto por tanta sangre por su culpa derramada.

SE EXTIENDE LA REBELION A CERVERA Y BALAGUER

París, 25.—Se reciben de Barcelona informes según los cuales no sólo no se ha logrado restablecer el orden en Barbastro, sino que se ha extendido el movimiento de rebelión a Cervera y Balaguer, de cuyas poblaciones se han adueñado también los anarcosindicalistas.

La situación de la Generalidad se hace más difícil por momentos. Companys ha ordenado el envío de otras fuerzas a Cervera y Balaguer.

EN LA ESPAÑA ROJA SON DESPLAZADOS DE LAS FUNCIONES GUBERNAMENTALES LOS SINDICATOS OBREROS PARA ENCUMBRARSE EN EL PODER LOS VIEJOS PARTIDOS POLITICOS. EN LA ESPAÑA DE FRANCO LOS PARTIDOS POLITICOS SON DISUELTOS Y LOS TRABAJADORES INCORPORADOS CON RANGO AL ESTADO NACIONALSINDICALISTA

AL ESTADO NACIONALSINDICALISTA

INFORMACION DE LOS FRENTE

LA AVIACION BOMBARDEA CON GRAN INTENSIDAD LAS FORTIFICACIONES DE LA LINEA DE EL GALLO

En este mes se han pasado a nuestras filas en Asturias 1.150 milicianos, la mayoría con armamento. Actividad aérea y artillera de parte de los nacionales en el frente de Madrid

Bombardeo intenso sobre las fortificaciones de El Gallo

Roma, 25.—Noticias recibidas de Mañaria dan cuenta de que los aviones nacionalistas están desarrollando una gran actividad bélica a lo largo de la línea de defensas de El Gallo. Bastará decir que en un frente de unos 12 kilómetros, los trimotores han arrojado 5.000 bombas sobre dichas fortificaciones. ***

Londres, 25.—El enviado especial de la United Press en el frente de Vizcaya informa:

Transmito esta información desde Eibar. He podido comprobar la eficacia de las operaciones de limpieza en la zona de Amorebieta y he visitado, no lejos de esta población, el edificio que hasta hace pocos días fué cuartel general de los rojos cuando éstos controlaban todavía parte de la carretera. Reina la más completa calma en esta extensa zona que los rojos tenían bajo sus fuegos hace unos días.

He visto las trincheras construidas por los marxistas, habiendo podido comprobar que responden a una técnica muy superior a la adoptada hasta ahora.

Todo hace creer que los nacionales preparan el ataque

En un campo de concentración de prisioneros

Berlín, 25.—Un corresponsal de la Agencia D. N. B. informa desde Sa-

lamanca que ha visitado el campo de concentración de prisioneros rojos de determinado lugar, habiendo constatado que en su mayor parte son franceses e ingleses. Elementos de estas nacionalidades constituían casi íntegramente el 16 Regimiento internacional.

Hace constar que estos milicianos rojos son antiguos delincuentes.

FRENTE DE MADRID Y DE LA SIERRA

Planes, rojos, más planes...

Avila, 25 (n.)—La tranquilidad del domingo y del lunes tampoco ha sido alterada en el día de hoy. Al-

gunos cañonazos esporádicos y varias descargas de fusilería han sido toda la acción bélica del día.

Parece que los rojos están muy preocupados por los acontecimientos en su retaguardia, y existe la certeza de que la solución de la crisis ha de tener consecuencias de alcance en el frente de Madrid, pues los anarcosindicalistas no están dispuestos a dejarse asesinar por sus enemigos.

Los mismos periódicos que no pertenecen a esas sindicales desafectas al Gobierno de Negrín, no pueden ocultar su descontento. «El Liberal», por ejemplo, dice que el Gobierno Negrín podría ser «el de la victoria», pero se queja de la exclusión de los sindicalistas. El descontento está latente, y nada tendría de extraño que súbitamente se manifestase.

Los compinches de Negrín, que en-

ANUNCIANTES:

Contraten su publicidad con EL ADELANTADO DE SEGOVIA, y podrán obtener un descuento del 5 al 25 por 100.

Las tropas mejoran y consolidan sus posiciones en el frente de Vizcaya

Salamanca, 25 (12 n.)—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 25 de Mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Aragón.—Sin novedad.

Frente de Vizcaya.—Nuestras tropas han mejorado y consolidado las posiciones alcanzadas en días anteriores, habiéndose pasado a nuestras filas en el día de hoy en este frente setenta milicianos con armamento. En el sector de Dima se han presentado doscientas setenta y tres personas, y por Lema doscientas cincuenta y una.

Frente de Santander.—Sin novedad.

Frentes de Asturias y León.—Se han presentado doce milicianos con armamento y nueve sin él.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Tirotes en todos los frentes, habiéndose pasado a nuestras filas siete milicianos con armamento y tres paisanos.

ACTUACION DE LA AVIACION.—En el aire ha sido derribado por uno de nuestros antiaéreos un avión enemigo.

Salamanca, 25 de Mayo de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Ha muerto Pich y Pon

París, 25.—Ha fallecido en esta capital don Juan Pich y Pon, que se hallaba refugiado en Francia desde el mes de Junio del año anterior.

Pich y Pon pertenecía al partido lerrouxista y fué durante mucho tiempo alcalde de Barcelona.

Dhorys-Dhorys

Belleza única usando DHORYS. La mujer moderna usa este nuevo producto de belleza DHORYS. Use siempre DHORYS

Depósito exclusivo para Segovia en

LA GLORIA

Camisería, mercería y artículos de perfumería

CASA NUÑO

Junto al Azoguejo Segovia

Comendaron el mantenimiento del orden a Maja, parece que también le designarán general en jefe de todas las fuerzas de la República. Se habla de una ofensiva roja, cuyos objetivos serían Avila, Toledo y Sigüenza. Harto trabajo les espera. Todavía siguen diciendo que tienen en su poder Santa Cruz de Pinares.

Esperemos a ver qué dan de sí los días sucesivos. Hasta ahora no se ha observado nada anormal.

Actividad artillera y de aviación

Roma, 25.—Comunican del frente de Madrid que la calma de las últi-

mas semanas se ha interrumpido por bombardeos de artillería y de la aviación nacionales, que han bombardeado intensamente las posiciones del sector de Manzanares durante los días de ayer y de hoy.

Se nota gran animación en todo el frente, del lado de los nacionales.

FRENTE DE ASTURIAS

Los milicianos desertores. Una concentración deshecha por la artillería

Oviedo, 25 (n.).—El total de milicianos rojos pasados a nuestras filas desde el primero de Mayo se eleva a mil ciento cincuenta, la mayor parte de ellos con armamento.

Esta mañana, a las doce, fué descubierta una concentración bolchevique. Parece que se trataba de llevar a cabo un ataque. Hace días que desde los parapetos nos habían dicho los rojos que cuando menos lo esperaríamos caerían sobre nosotros.

Apenas descubierta la concentración, fueron apuntadas varias piezas, que en unos cinco minutos hicieron sesenta disparos contra aquella, poniendo en fuga a sus componentes. Uno de los primeros proyectiles debió estallar sobre algún depósito porque se vió una enorme llamarada seguida de una explosión tremenda.

El número de bajas sufridas por los bolcheviques ha debido ser consi-

derable porque durante varias horas se pudo ver desde nuestras líneas movimiento de ambulancias.

Unas baterías rojas que intentaron contestar fueron acalladas por nuestros cañones.

FRENTE DE LEON

La ocupación de Peña Udilla

León, 25.—Los efectivos nacionales de este extenso frente dieron ayer un golpe de mano contra el enemigo de la posición de Peña Udilla, que a mediodía estaba ocupada. Los rojos, repuestos de la sorpresa, pretendieron resistir, pero fueron arrollados.

Nuestros soldados escalaron la posición con magnífico ardor combativo, cogiendo al enemigo veinte muertos, ocho prisioneros, una ametralladora y doce fusiles, entre otro material de guerra.

Las misas cantadas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

Los próximos viernes y sábado se suprimen las misas cantadas que estaban anunciadas en la Santa Iglesia Catedral en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla.

Las misas no se reanudarán hasta pasada la octava del Corpus.

REBASADO YURRE, NUESTRAS TROPAS SE ENCUENTRAN CERCA DE LEMONA

Centenares de paisanos y de milicianos pasados ayer a nuestras líneas

Crónica de «El Tebib Arrumi»

Salamanca, 25 (12 n.).—Nuestras tropas han tenido una jornada de descanso. Únicamente ha habido algún tiroteo en Arandí y Aragazastí, sin ninguna consecuencia, y algún fuego de cañón de nuestras baterías por haber encontrado concentraciones al Oeste de Dima.

La nota saliente del día ha sido el elevado número de personas pasadas a nuestro campo. En Dima se han presentado doscientas sesenta y tres, procedentes del Villar, y dos milicianos con armamento; y en los distintos puestos del sector de Durango, doscientas cincuenta y una personas procedentes de Lemona, y setenta milicianos, casi todos con armamento. Entre esas personas presentadas figuran las de un equipo quirúrgico con sus cuatro médicos, nueve ayudantes y doce enfermeros. Estos médicos afirman, con la seriedad propia de su cargo, que las bajas que están teniendo los rojos son en tal número, que para ellos la labor se hacía im-

proba, habiendo llegado a trabajar setenta y dos horas sin descanso. También afirman que la situación sanitaria es francamente deplorable, atribuyéndose al mal régimen de alimentación que tienen los milicianos.

Otra nota saliente del día ha sido la actividad de nuestros ingenieros militares, que en doce horas han arreglado los puentes de Dima y Amorebieta, destruidos por los rojos en este frente, y que han quedado en disposición de ser utilizados por nosotros.

Como final, diré que la aviación roja se ha apuntado un nuevo «hecho glorioso», porque habiendo pretendido bombardear Pamplona, encontró en el camino a las escuadrillas de caza nuestras y volvió la cola, no sin antes arrojar en algún pequeño pueblo de la contornada de la capital navarra la carga mortífera dedicada a los pamplonicos.

Fuerzas nacionales descienden del Barazar y se internan en campo rojo, sin encontrar enemigo

San Sebastián, 26 (8,30 m.).—Cró-

nica del corresponsal de la Agencia Logos en Durango:

«Por vez primera, desde el glorioso 18 de Julio, un automóvil con los colores rojo y gualda ha rebasado esta mañana el alto de Barazar para internarse, carretera abajo, y llegar a las proximidades de Ceanurri. Ese coche ha sido el nuestro, y no lo decimos para apuntarnos un tanto en nuestro escaso haber de cronista de guerra, sino, simplemente, para señalar cómo después del tremendo descalabro sufrido por los rojos en los últimos días, se han reducido hasta límites inverosímiles sus posibilidades defensivas. El enemigo, falto de moral porque está perdiendo todas sus esperanzas de desquite, abandona paulatinamente sus posiciones y se refugia en su famosa línea de El Gallo, casi convencido de que el llamado cinturón de Bilbao se vendrá abajo cuando el mando crea llegado el momento de hacerlo.

Hasta ayer o anteayer, los roji-separatistas tenían acumulado en el dilatado valle de Ceanurri no menos de cinco o seis batallones, y detrás del castillo de Elizagoitia, en el cruce de la carretera de Ceanurri con la de Miravalle, tenía emplazada una batería de seis piezas que, juntamente con dos de 15,5 establecidas junto a Dima, batían nuestras posiciones de Barazar. Pues bien; ayer tarde, fuerzas de un batallón descendieron del alto de Barazar para internarse en territorio rojo, y no encontraron enemigo, por lo que pudieron fortificar la llamada cota 500, magnífica altura que avanza hacia el valle de Ceanurri, hasta dominar éste por completo. Durante esta incursión hallaron volada la carretera, a unos doscientos metros puerto abajo de Barazar, y la reparación provisionalmente. También encontraron armamento, municiones, bombas de mano y material de fortificación, todo en cantidad bastante para abarrotar seis camiones, y gran cantidad de cadáveres enemigos en estado de putrefacción.

Es nota característica común, a medida que se avanza en nuestras posiciones de vanguardia, encontrar buen número de muertos abandonados por el enemigo después de sus infructuosos ataques a nuestras avanzadas. En las laderas de Altún se han hallado muchos, no pocos de los cuales presentan señales claras de haberse despedido al huir de nuestros fusiles. Entre los cadáveres hallados hoy en este sector, figuran el de una mujer vestida de hombre y el de un miliciano que ocupaba una camilla en la que, sin duda, fué abandonado cuando iba a ser evacuado. Fuera de los parapetos de la cota 500 hemos contemplado las líneas enemigas del valle de Ceanurri. Toda la vertiente está cruzada por líneas de trincheras en las que no se advierte el menor síntoma de vida, ya que no nos hicieron objeto de un solo disparo.

Ceanurri está completamente deshabitado. Ni uno solo de sus innumerables caseríos, que se desparraman por todo el valle, ha quedado por desalojar bajo la amenaza imperativa de las pistolas de los milicianos del batallón Perezagua, que lo guarnecía. A nuestros pies vimos un grupo de casas destruidas por el fuego. Es posible que la misma dispersión de los edificios haya evitado la destrucción completa del pueblo.

Esta mañana se han pasado a nuestras filas cuatro milicianos rojos, a los que debemos datos interesantes acerca de la situación del enemigo en un famoso macizo montañoso. Dicen que

está guarnecido por tres batallones que apenas dan otra muestra de actividad que la de disparar, a tontas y a locas, sus ametralladoras y sus fusiles sobre cualquier avión que por allí pasa. Junto a la cruz que remata el más alto picacho hay, actualmente, dos compañías de fusileros, una de ametralladoras y dos piezas de pequeño calibre, con las cuales han venido hostilizando alguna vez, siempre con resultados negativos, nuestra posición de Arrumbe. En dicha guarnición, a la que pertenece un hermano de Pepe el tonto—hemos nombrado a Aguirre—, que fué herido hace días, cunde por momentos el desánimo. No es para menos. Varios milicianos rojos han perecido de hambre y de frío, porque los aprovisionamientos se realizan con graves dificultades, ya que desde nuestras posiciones dominamos la carretera de Ceanurri, y para aprovisionarse tienen que llevar a hombros los alimentos y las municiones. En estas condiciones, la defensa no puede ser más precaria, y no tendría nada de particular que muy en breve pudiéramos dar noticias halagadoras sobre esa y otras posiciones.

Con las operaciones complementarias realizadas ayer han establecido contacto las brigadas que salieron, respectivamente, de Ochandiano hacia Dima, y de las proximidades de Amorebieta hacia el formidable picacho de Illumbe, lo cual quiere decir que está íntegramente en nuestro poder toda la bolsa montañosa que va desde el Amboto hasta el valle de Arratia. Ha quedado completamente dominada Lemona, entre Amorebieta, Yurre y Munguía. Para apoderarnos de Lemona bastará sólo con descender desde nuestras posiciones dominantes.

Se han pasado a territorio liberado unos doscientos vecinos de Lemona, casi los únicos que quedaban en el pueblo. Estos vecinos cuentan y no acaban de la barbarie roja. Ellos pudieran salvarse porque se escondieron en los caseríos próximos al pueblo. Los rojos han cometido toda clase de desafueros, especialmente los milicianos llegados de Asturias, para los que no hay persona ni propiedad dignas de algún respeto. Saquean y roban cuanto encuentran, y obligaban a los vecinos a abandonar las casas para poder saquearlas más impunemente y tranquilamente. No más lejos de ayer, los rojos se llevaron de Lemona unas quinientas vacas, de las que eran propietarios modestos caseros. También han incendiado dos de las mejores casas del pueblo y han volado un puente. Las fuerzas bolchev-

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

No es posible una convivencia entre los rojos y nacionales. Nuevos y sangrientos disturbios en Barcelona

Sevilla, 25 (11 n.).—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, se refirió a las luchas que tienen entre sí los partidos integrantes del Frente Popular, y dice que en Barcelona, en el día de hoy, ha habido nuevos chispazos anarquistas dentro de la ciudad, viéndose nuevamente las calles ensangrentadas a consecuencia de los tiroteos que en la misma se produjeron, habiendo adoptado la autoridad militar severísimas medidas para evitar la reproducción. Parece ser que el motivo de estos sucesos ha sido la recogida de armas ordenada por la autoridad. Esta noticia está plenamente confirmada.

Habla de que vuelven a ocuparse del asunto relacionado con una intervención que nos conduzca a un armisticio entre los dos bandos que luchan en España, para dar tiempo, según dicen, a la retirada de los voluntarios, seguramente con la esperanza de que la unión se haga y se termine esta guerra. Es el desconocimiento más completo de ella. Qué bien estaríamos Indalecio, el Canallero, el Mija y unos cuantos de esos sujetos, del brazo con Franco, Mola y conmigo—dice el general Queipo—. Nosotros con un gorrijo rojo y ellos con el gorrijo nuestro de cuartel, corriendo por la calle de Alcalá, dando saltitos como los niños. Estaríamos preciosos. Verdaderamente encantadores y muy propio para hacer reír a esos caballeros humanitaristas ingleses, americanos y franceses, que se verían llenos de satisfacción al ver que habían conseguido que hiciésemos las paces. Pero luego íbamos a ver, a los cuatro o cinco días, otra vez los puños en alto, los asesinatos, y volver exactamente a la misma situación en que nos encontrábamos hace un año.

En Ginebra se habla ya—y eso sí lo creo—, en los círculos políticos de aquella población, se habla mucho de ese intento de mediación, y se supone de una manera tan cierta que esa mediación no se podrá llevar a cabo, porque será rechazado lo del

SURADIO

Únicamente se la arreglarán en

«ELECTRON» Juan Bravo, 52, pral. Segovia

†
EL SEÑOR

Don Ramón Iglesias Moro

Ha fallecido en Segovia hoy 26 de Mayo de 1937
a los 48 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Cristobalina Barroso; hijas Mercedes, Rosa, Luisa (ausente) y Nieves; padres don Rosendo y doña Candelas; hermanos doña Matilde (ausente), don Antonio, don Rosendo, doña Pilar y doña Rosa; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana jueves, a las nueve, desde la casa mortuoria, Gasco, 15, al Cementerio de esta ciudad, y al funeral que, en sufragio de su alma, se rezará en la iglesia de El Salvador el viernes, 28, a las ocho de la mañana.

ques tienen enorme cantidad de bajas, como lo demuestra el hecho de que hace pocos días pasó por Lemona el batallón Martiartu, de separatistas, integrado por ochocientos hombres, y a su regreso no tenía más que ciento cincuenta milicianos.

Hoy ha sido un día completamente tranquilo. El tiempo ha cambiado, y se presenta cubierto y lluvioso. Sería lamentable que la lluvia se prolongara, por si pudiera ser causa de nueva dilación de acontecimientos felices que todos esperamos.»

En las inmediaciones de Lemona

Salamanca, 25.—Justo es hacer resaltar la enorme labor de las brigadas de Zapadores que siguen a las columnas dedicadas a la reconstrucción de las ciudades destruidas por el salvajismo rojo. Eibar, Durango y Guernica adquieren por horas una normalidad compatible con la magnitud de la catástrofe. El agua, la electricidad y los teléfonos funcionan sin alteración. Muy pronto el telégrafo completará los servicios. Las calles, libres de escombros, dan la sensación de ordenada limpieza. Los restaurantes admiten comensales sin limitación. Vuelven los habitantes dispersados por los montes.

En Eibar, que quedó apenas con una población de 800 habitantes, el censo hoy se eleva a cinco mil, sin contar guarnición. Igual ocurre en el resto de las ciudades.

Recorrida la carretera Durango-Ochandiano-Dima, se observa que ya están reconstruidos los puentes y alcantarillas.

Las tropas, ya rebasado Yurre, se encuentran en las proximidades de Lemona.

Un enviado especial del periódico francés «Le Soir», dice haber visitado las cárceles de Bilbao, en virtud de las facilidades que le dieron las autoridades vascas para el cumplimiento de su misión, habiendo podido comprobar—así lo publicó el citado periódico—que están alojados en grandes salas, limpias, ventiladas y que los alimentos que reciben son idénticos a los de los milicianos, lo mismo en cantidad que en calidad, que son muy bien tratados y se hallan perfectamente atendidos, poniendo de manifiesto la conducta de los «deales» con la de los facciosos, que siempre se han caracterizado por el mal trato que dan a los presos.

Efectivamente, todas las manifestaciones que se han recibido aquí de aquellos que estuvieron presos en el convento de la calle de Hortaleza, Cárcel Modelo, en los buques y en los conventos de Bilbao, en las cárceles, todos están de acuerdo en que las condiciones higiénicas eran excelentes y que el rancho que les proporcionaban era inmejorable... pero todos, absolutamente todos, coinciden en el trato inhumano de aquella grey.

Compañía Telefónica Nacional de España

Aviso a los obligacionistas

A partir del día 1.º de Junio próximo se pagarán los cupones números 30 y 31, cuyos vencimientos tuvieron lugar en 1.º de Octubre del pasado año y 1.º de Enero del actual, respectivamente.

El pago de los mencionados cupones, que sólo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el glorioso Ejército nacional, se efectuarán en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus sucursales, filiales o agencias sitas en el territorio ocupado:

Hispano Americano, Bilbao, España 01 de Crédito, Urquijo, Herrero, Guipuzcoano, Mercantil y Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el «Boletín Oficial» de 22 de Septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 5,25 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid, 15 de Mayo de 1937—
El Consejo de Administración.

Colegio Oficial de Farmacéuticos

Cumpliendo acuerdo de la Junta de Gobierno, se recomienda a todos los compañeros la puntual observancia y exacto cumplimiento de lo que se dispone en la Orden de la presidencia de la Junta Técnica del Estado de 3 de Mayo de 1937 («Boletín Oficial del Estado» número 197), dictando reglas para la efectividad de la responsabilidad civil sobre créditos y que también fué publicada en el «Boletín Oficial» de esta provincia, número 60, correspondiente al día ro del mes actual.

El presidente, Z. Llorente.

RIO VIEJO JEREZ SECO DOMECCO



La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su dirección en el edificio de la propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937 según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes

Viene por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos

Capital social y reservas.....	Más de 137 millones de pesetas
Primas recaudadas en España.....	de 38 de
Primas recaudadas en el extranjero en 1935..	de 54 de
Valor de los inmuebles de su propiedad.....	de 40 de

Subdirector en Segovia
DON CELESTINO PASAGALI
Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397

HORARIO Y PROGRAMA de «Radio Nacional al servicio de la liberación de España»

Onda: 274 metros. = 1.095 kilociclos.
14,30-15,00 horas.—Música, familia, Auxilio de Invierno, etc.
17,30-18,15 horas.—Música, Antikomintern, soldados, etc.
18,15-18,45 horas.—Noticias en alemán e italiano.
18,45-20,00 horas.—Habla Española.
21,30-22,00 horas.—Noticiero oficial en varios idiomas.
22,00-22,30 horas.—Conferencias.
22,30-23,00 horas.—Noticiero internacional.
23,00-24,00 horas.—Música clásica y diversos.
24,00-24,15 horas.—Parte oficial y crónica.
24,15-24,30 horas.—Música.
24,30-1,30 horas.—Servicio de Prensa.

DURANTE TODA LA NOCHE Y PARTE DE LA MAÑANA DE HOY, LA ARTILLERIA NACIONAL HA ESTADO BATIENDO LOS OBJETIVOS MILITARES DE BILBAO

Los soldados de Mola participan de la impaciencia de su ilustre general por reanudar la marcha sobre Bilbao

Guernica, 25 (noche).—Lemona, como antes Amorebieta, se puede considerar en poder de nuestras fuerzas que esta mañana favorecieron la evacuación de numerosas familias que todavía continuaban en el pueblo, habiendo sido trasladadas a distintos puntos de nuestra retaguardia hasta tanto que quede limpia la Peña de San Antolín, donde algunos focos rebeldes tienen emplazadas varias ametralladoras con las que disparan sobre el pueblo.

Oficialmente no se ha entrado en Lemona porque no ha sido necesario, pero está comprobado que la localidad ha quedado limpia de rojos y que los que hostilizan por las cercanías están prontos a la huida.

Por Lemona pasaron ayer varios batallones, entre ellos el «Rusia», el «8 de Asturias» y el «Malatesta», cuya retirada fue protegida por otros dos o tres. En realidad cada batallón se compone de más de dos compañías ni disponen de la oficialidad necesaria.

Los milicianos capturados nos han dicho que en las filas rojo-separatistas no se recata nadie de decir que la mejor suerte que puede caberles es la de caer prisionero, pues de lo contrario, les espera la muerte en el campo en los hospitales de sangre sin ser curados. Saben que el Ejército del general Mola trata con consideración humana a los prisioneros y este criterio se acentúa en el lado rojo, por causa de cada día mayor el número de los evadidos de las filas adversarias, pese a la estrecha vigilancia que se ejerce por los oficiales extranjeros y por los milicianos asturianos, a cuales dicen, por cierto, que les han traído a Vizcaya «a hacer el priego», esto es, a dar el pecho mientras permanecen tranquilamente en retaguardia atentos al desarrollo de la lucha.

Los días de inactividad bélica son aprovechados por los ingenieros del Ejército para reparar con la máxima diligencia los destrozos causados por los bolcheviques. Hoy han reconstruido dos puentes, por los que se prepara el paso de las fuerzas hacia Bilbao. El general Mola se muestra impaciente por reemprender la marcha y los soldados sienten el mismo afán que su jefe al que adoran. Dentro de algunas horas las baterías abrirán el fuego.

La gran maniobra de nuestras tropas se cumple con más rapidez de la que se suponía. Es preciso acercarse a las primeras líneas para comprobar la importancia y la magnitud de los kilómetros conquistados por el ejército montañés donde hubo que luchar de firme para reducir a los separatistas. La crítica militar no ha acertado a explicarse cómo ha perdido el enemigo semejantes posiciones.

Un corresponsal francés de gran prestigio en el orden militar, y que en Gran Guerra mandó una unidad, ha dicho que las posiciones de los rojos son superiores en fortificación y medios de defensa a las que en el período eran consideradas como el alarde del genio militar. Por otra parte no puede compararse el número de armas de aquellas posiciones de Gran Guerra con la superabundancia y el derroche con que aparecen en las de los separatistas. El me-

yor ejército de entonces no disponía de ellas en tal cantidad.

Intenso bombardeo artillero contra los objetivos militares de Bilbao

París, 26.—Informan desde el frente de Vizcaya que la artillería nacional ha estado bombardeando durante toda la noche y parte de la mañana de hoy los objetivos militares de Bilbao, resultando alcanzados, además, varios acuartelamientos de milicias entre los cuales se han registrado bastantes bajas.

Muchas fortificaciones han quedado reducidas a escombros como consecuencia de la acción de los obuses.

FRENTE DE MADRID

Fuego de cañón y de ametralladora

Frente de Madrid, 26 (3 t).—La calma en este frente se ha visto interrumpida por intenso fuego de cañón al que acompaña el de fusil y el de ametralladora.

Aviones de caza enemigos intentaron una incursión sobre nuestras líneas para verificar reconocimientos, pero fueron ahuyentados por los antiáereos.

FRENTE DE CORDOBA

Pocas novedades guerreras

Córdoba.—Pocas novedades guerreras ha habido durante los últimos días en este frente. Todo lo que propala la fantasía de las radios rojas de Andújar y Jaén es motivo de júbilo para los incautos marxistas que viven alejados de los frentes, y motivo de enfado para aquellos que de cuando en cuando se ven obligados a enfrentarse con nuestras fuerzas. Estos últimos saben a qué atenerse y por eso las mentiras que propalan sus estaciones de radio no les causan regocijo ni gracia alguna.

Las citadas radios anunciaron hace algún tiempo a sus crédulos oyentes la inmediata reconquista de Peñarroya, Porcuna y Córdoba. Ni que decir tiene que Peñarroya y Porcuna son tan nuestros como antes. Y Córdoba únicamente sabe que hay enemigo por los feroces y criminales bombardeos de que fué víctima hace algunos días, bombardeos que causaron los mayores daños en el Hospital Militar y en el Instituto Antipalúdico.

Como se ve, los aviadores rojos no buscan ciertamente objetivos militares para consumir sus «bravas hazñas». La ofensiva que los marxistas pretendieron emprender quedó muerta antes de comenzar, pues los rojos, por una sola vez, sintieron piedad de sus soldados y decidieron volverse a sus cubiles tras las palizas que sufrieron en la Sierra de Alcaracejos y en Villaharta.

Claro que la iniciación de la tan cacareada ofensiva que, por cierto, no pasó de los anuncios, les costó dejar en el campo lo mejor de sus efectivos.

He dicho ya que fué bombardeada Córdoba y por telégrafo comuniqué los efectos del bombardeo de Granada, donde los aviadores rojos dejaron caer las bombas sobre el Generalife y el Sacro Monte.

He aquí el exponente más significativo de cuáles son los sentimientos de esos hombres que hacen tronar las lamentaciones de masones y otros de sus aliados extranjeros.

PANORAMA INTERNACIONAL

El ministro de la Guerra de Alemania estará en Roma el día 2 de Junio



El primer ministro inglés, Stanley Baldwin, fotografiado durante su último discurso como presidente, dirigido a la juventud en Albert Hall, de Londres

Londres, 25.—Se anuncia oficialmente que el viernes próximo, por la tarde, el actual presidente Baldwin presentará la dimisión de su cargo. El nuevo Gobierno se formará inmediatamente bajo la presidencia de Chamberlain.

Mr. Eden seguirá en la presidencia del Forcing Office.

Mussolini, aviador

Roma, 25.—Esta mañana, a las siete y cuarenta y cinco, el «duce» verificó un vuelo, conduciendo su trimotor, sobre los alrededores de esta capital, durante la excursión más de una hora.

En la semana próxima realizará varios vuelos de inspección a los aerodromos italianos.

El ministro de la Guerra alemán, a Roma

Roma, 25.—El ministro de la Guerra del Reich ha aceptado la invitación de Benito Mussolini para hacer un viaje a Roma, a cuya capital llegará el próximo día 2 de Junio.

Este viaje del ministro alemán tiene carácter particular.

La grave situación en Argelia

París, 26.—La situación de Argelia continúa agravándose por la carestía de la vida y la agudización del hambre que existe en la población indígena a causa de la desastrosa política colonial del Gobierno francés.

Se temen desórdenes por ser numerosos los agitadores comunistas que recorren la zona esparciendo la semilla revolucionaria que prende fácilmente en las épocas de hambre y de miseria.

Un rumor dirigido contra Alemania

Ginebra, 26.—Circula el rumor de que en el seno de la Sociedad de Naciones se manifiesta el propósito de estudiar detenidamente el viril gesto de Hitler, puesto en práctica el 6 de Marzo del año pasado, al denunciar

Cincuenta prisioneros extranjeros, libertados por el Generalísimo, se deshacen en elogios hacia Franco y nuestro Ejército

Roma, 26.—Noticias recibidas de Salamanca dan cuenta de que en el frente de Vizcaya es hoy la actividad menor que en días anteriores.

Se nos informa que han sido puestos en libertad cincuenta prisioneros de la Brigada Internacional, a los que por gracia espontánea del generalísimo se les ha perdonado la vida. Ya han sido conducidos a la frontera estos desgraciados que vinieron engañados a pelear contra la causa más noble.

El generalísimo no ha querido hacer justicia sobre esas víctimas reclutadas en ocasión en que el hambre y la falta de trabajo les hizo presa fácil de la perfidia bolchevique.

Los liberados se muestran encantados de la cordialidad que han encontrado en la zona nacionalista y del humanitarismo de los que tenían encomendada su custodia y vigilancia. Sus mayores elogios son para el caudillo nacional.

Han puesto de relieve el hecho de que el generalísimo no haya propuesto siquiera un intercambio de prisioneros para darles la libertad. En nombre de los prisioneros llevados a la frontera, ha hablado un voluntario, sindicalista francés, el cual ha puesto de relieve la tragedia en que vivieron durante el tiempo que permanecieron en la zona roja. Vivíamos—dijo—de sobresalto en sobresalto y siempre bajo la amenaza de fusilamiento si no cumplíamos con fidelidad las órdenes. Hoy nos vemos en la España liberada, tierra de redención, y son estos los días más felices de nuestra vida. Por último, declaró que en España ha podido reconocer el enorme peligro porque pasa Francia, su Patria, anunciando que para ayudar en lo posible a evitarlo, inmediatamente de llegar a su país se alistará en el partido popular francés, que acaudilla Doriot.

AVIADOR ALEMAN FUSILADO EN BILBAO

Se informa también desde Salamanca que en Bilbao ha sido fusilado un aviador alemán, condenado a muerte por un Tribunal popular.

Al ser interrogado dicho aviador sobre las causas que le indujeron a venir a España, contestó que se enorgullecía de haber luchado como piloto contra el peor enemigo de la humanidad: el bolchevismo.

Este infortunado aviador es el tercero de la misma nacionalidad fusilado por la canalla de Euzkadi.

La situación en Cataluña

La Generalidad trató de este grave problema, pero no facilitó nota

Actitud del Ayuntamiento barcelonés interpretada como un desafío a los anarco-sindicalistas

Barcelona, 26.—La Generalidad se reunió ayer tarde en inesperado Consejo, para tratar de la difícil situación de Cataluña.

Se guarda la máxima reserva acerca de los acuerdos tomados.

Barcelona, 26.—El Ayuntamiento ha celebrado sesión, ocupándose de la actitud de la C. N. T. y de la F. A. I. Se adoptó el acuerdo de expulsar de todos los puestos de la Administración municipal a los afiliados a dichas sindicales.

Esta decisión del Ayuntamiento ha causado sensación, pues se interpreta como una franca declaración de guerra a los anarco-sindicalistas.

Tal vez el Consejo de la Generalidad haya adoptado un acuerdo análogo, pero lo cierto es que no ha sido hecho público.

Hallazgo de bombas y fusiles

Barcelona, 26.—En unas excavaciones llevadas a cabo en los suburbios de la ciudad, han sido halladas doscientas bombas y cuatrocientos fusiles, que se cree proceden de los pasados sucesos.

Se agudiza la nueva rebelión anarquista

Barcelona, 26.—La nueva rebelión anarquista en Barbastro presenta caracteres más inquietantes a medida que pasan las horas, pues parece que ha repercutido en otros y alejados puntos como protesta contra la bárbara dictadura que ejerce el general Pozas, cuya corta estancia en Cataluña está jalonada por regueros de san-

gre, muchas veces de personas inocentes.

En Barbastro han sido incendiadas las casas que habitaban los elementos del Frente Popular enemigos de la F. A. I. y de la C. N. T.

La huelga cinematográfica en Hollywood



La entrada a los estudios de Paramount, ante la cual guardias femeninas han sido colocadas durante la huelga

NECROLOGIA

Ha fallecido en esta capital, confortado con los auxilios espirituales, el señor don Ramón Iglesias Moro, que contaba con muchas simpatías y amistades por su trato afable y bondadoso.

Descansen en paz y reciban sus afligidos esposas, hijas, padres, hermanos y demás familia nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Ayuntamiento de Segovia Anuncio

El excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión celebrada el día 14 de Abril último, acordó unánimemente enajenar en pública subasta un solar de su propiedad situado en la calle de Ciguñuela con sujeción a las condiciones aprobadas y precio de una peseta el metro cuadrado, representando un valor total del terreno de DOSCIENTAS VEINTIOCHO PESETAS (228 pesetas).

Los licitadores, que podrán presentarse por sí o por persona con poder bastante, con ejercicio del Colegio de esta ciudad, consignarán previamente como fianza provisional la cantidad de CINCUENTA PESETAS (50 pesetas), en la Depositaria municipal o en la Caja general de Depósitos, acompañando a los respectivos resguardos los sellos correspondientes del Arbitrio municipal.

La subasta tendrá lugar el día 8 del próximo mes de Junio y hora de la tarde en la Casa Consistorial, bajo la presidencia del señor alcalde o del teniente de alcalde en quien delegue, con las formalidades establecidas en el artículo 14 del Reglamento de 2 de Julio de 1924. Las proposiciones se presentarán durante media hora acompañando la cédula personal de los interesados.

Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en el Negociado segundo de Secretaría durante los días laborables y horas de oficina que median hasta el remate.

Segovia, 11 de Mayo de 1937.—El alcalde, A. Reguera.

MODELO DE PROPOSICION
Deberá extenderse en papel timbrado del Estado de la clase sexta y al presente llevar escrito lo siguiente: «Proposición para optar a la subasta del solar sito en la calle de Ciguñuela.»
Yo, vecino de..... enterado del anuncio inserto en el «Boletín Oficial» correspondiente al día..... de..... que publica la subasta para la enajenación del solar sito en la calle de Ciguñuela y de los pliegos de condiciones, se comprometo a su adquisición por la cantidad de..... (en letra) pesetas.
(Fecha y firma del proponente)



El aniversario de la institución del Imperio italiano ha sido celebrado en Italia y, con ocasión del día, jinetes africanos en camellos fueron colocados como guarda de honor ante la residencia de Mussolini en el palacio de Venecia

el Tratado de Versalles remilitarizando la zona de Renania.

La noticia de este supuesto propósito ha sido acogida con escepticismo en Alemania, donde se da por descontado que cualesquiera que sea el resultado de las conversaciones anglo-franco-belga, no hará variar el pensamiento del canciller.

Relevo de los barcos alemanes del Mediterráneo

Berlín, 26.—Han sido relevados los barcos alemanes encargados del control marítimo en la zona que ha sido asignada al Reich.

Dos acorazados, protegidos por varios contratorpederos, han llegado ya a la altura del Mediterráneo.



Kemal Atatürk, el dictador de Turquía, sigue con sus gemelos los movimientos de las tropas durante las últimas grandes maniobras turcas

PRENSA ROJA MADRILEÑA

Claman contra "los incontrolables" de retaguardia

Frente de Madrid, 26 (3 t).—«Claridad» de anoche ataca a los incontrolables que provistos de carnets antifascistas se rebelan contra el Gobierno. Es necesario—dice—que los partidos y las organizaciones realicen una inspección de las listas de los afiliados para eliminar a los que ponen obstáculos al normal desarrollo de la guerra.

«La República cuenta con muchos indeseables. Nuestro problema es problema de limpieza.»

«C. N. T.» dice que debe volver Largo Caballero a la presidencia del Gobierno, y asegura que los partidos sindicales son escépticos sobre la vida y eficacia del Gobierno Negrín.

«Informaciones» y «La Voz» no creen en la eficacia de la gestión cerca de la Sociedad de Naciones.

«Mundo Obrero» declara: «Estamos rodeados de enemigos. Es preciso eliminar a los elementos que desde retaguardia hacen labor contrarrevolucionaria, y sobre todo hay que extirpar de raíz a los trotskistas. Trotsky, maestro en hacer fracasar las revoluciones, fracasará en España.»

Ayuntamiento de Segovia Anuncio

El excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión celebrada el día 14 de Abril último, acordó unánimemente enajenar en pública subasta un solar de su propiedad situado en la carretera de la Cueva de la Zorra, la cual tiene una superficie de 247,12 metros cuadrados, con sujeción a pliego de condiciones aprobado y precio de DOSCIENTAS CUARENTA Y SIETE PESETAS CON DOCE CENTIMOS (247,12 pesetas).

Los licitadores, que podrán presentarse por sí o por persona con poder bastante, con ejercicio del Colegio de esta ciudad, consignarán previamente como fianza provisional la cantidad de CINCUENTA PESETAS (50 pesetas), en la Depositaria municipal o en la Caja general de Depósitos, acompañando a los respectivos resguardos los sellos correspondientes del Arbitrio municipal.

La subasta tendrá lugar el día 8 del próximo mes de Junio y hora de las doce de su mañana, en la Casa Consistorial, bajo la presidencia del señor alcalde o del teniente de alcalde en quien delegue con las formalidades establecidas en el artículo 14 del Reglamento de 2 de Julio de 1924. Las proposiciones se presentarán durante media hora acompañando la cédula personal de los interesados.

Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en el Negociado segundo de Secretaría durante los días laborables y horas de oficina que median hasta el remate.

Segovia, 11 de Mayo de 1937.—El alcalde, A. Reguera.

MODELO DE PROPOSICION
Deberá extenderse en papel timbrado del Estado de la clase sexta y al presente llevará escrito lo siguiente: «Proposición para optar a la subasta del solar sito en la carretera de la Cueva de la Zorra.»
Yo, vecino de..... enterado del anuncio inserto en el «Boletín Oficial» correspondiente al día..... de..... que publica la subasta para la enajenación del solar sito en la carretera de la Cueva de la Zorra y de los pliegos de condiciones, se comprometo a su adquisición por la cantidad de..... (en letra) pesetas.
(Fecha y firma del proponente)

"BODAS ESPAÑOLAS DEL 2 DE MAYO" EN PALMA DE MALLORCA

Asisten a la ceremonia unas 7.000 personas

Con este patriótico nombre, la organización nacionalsindicalista de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., de Palma de Mallorca (Islas Baleares), ha instituido una fiesta anual de Bodas colectivas, con el fin de estimular la formación de nuevas familias de españoles que perpetúen y hagan grande y poderosa a la Patria por medio de sus hijos.

En la Catedral. Un desayuno para 522 personas

Al salir los novios a la plaza de la Catedral, las muchachas vestidas de payesa arrojaron ramos de flores al paso de las desposadas.

Seguidamente, en un centenar de autos, los novios y sus padres, las autoridades e invitados, en número de 522, se dirigieron al hotel Mediterraneo (el más grande de Mallorca), en donde se sirvió exquisito desayuno en honor de los novios, presidiendo el acto el general Benjumeda, que pronunció breve y elocuente discurso.

Antes de terminar esta reseña hemos de hacer constar que a todos los novios, falangistas, soldados o requetés, que marcharon al frente de batalla de Mallorca y Son Servera, cuando las hordas marxistas catalano-menorquinas intentaron invadir Mallorca, la organización nacionalsindicalista les ha hecho el obsequio de una cama de matrimonio, un ropero, un lavabo, una mesa comedor, seis sillas, una manta de lana, un poco de batería de cocina, un poco de loza, lebrillos, macetas, cuadros, etcétera, todo ello regalo de los Sindicatos o por medio de donativos de los nacionalsindicalistas, pues incluso se les regaló los noventa anillos de bodas, y los taxistas nacionalsindicalistas llevaron gratis en sus coches a los novios a la Catedral y al hotel Mediterraneo.

Por si esto fuera poco, la organización nacionalsindicalista gestionó y obtuvo total éxito—que la Caja de Ahorros de Baleares abriera una libreta a cada pareja, con cien pesetas, que los nuevos esposos podrán retirar tan pronto tengan el primer hijo.

Para el año venidero, la organización nacionalsindicalista de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., celebrará otra vez las "Bodas españolas del 2 de Mayo", con mayor esplendor y admitiendo un mayor número de parejas.

comunicación íntima con el Dador de todo bien.

Una vez hecho el ejercicio de las flores se representó el tríptico «La promesa-La institución-El triunfo», obra perfectamente adaptada al acto de la primera comunión, siendo el número de 14 las niñas que en dicha obra actuaron. Todas ellas merecieron grandes elogios.

Por último se hizo el acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús, terminando con la renovación de las promesas del bautismo.

Corresponsal

Multas gubernativas

Por no haber contribuido a la recaudación del «Plato Único» o haberlo hecho con menor cantidad que la que por su situación económica les corresponde se ha impuesto por este Gobierno civil las multas que a continuación se indican a las personas que se señalan:

Torreadrada

Don Galo Blanco Cristóbal, 100 pesetas.

Garcillán

Don Valentín Llorente, 25 pesetas; don Roque Pacheco, 25; don Cirilo de Pedro, 25; don Mariano Martín Roldán, 25; don Lucio Herrero, 25.

Hontalbilla

Don Eusebio de Frutos, 25 pesetas; doña Felipa Velasco, 25; don Lesmes Martín, 25; don Antonio Sanz, 25; don Eusebio Torres, 25; don Manuel Gómez Diego, 25; don Alejandro Torres Torres, 25; don Manuel Gómez Diego, 25; don Alejandro Torres Torres, 25; don Bartolomé Garrido, 25; don Mariano Garrido Torres, 25; don Pantaleón Garrido, 25; don Pablo Benito, 25; don Félix Delgado, 25; don Juan Arranz, 25; don Eugenio Perla, 25; don Juan P. Martín, 25; don Adrián Sanz, 25; don Joaquín Lueggo, 25; doña Bonifacia Olmos, 25; don Juan Delgado, 25; don Víctor Delgado, 25; don Gaspar Merino, 25; don Nicolás Martín, 25; don Mariano Muñoz, 25; don Eugenio Merino, 25; don Hilario Torres, 25; don Gregorio Olmos, 25; don Federico Martín, 25; don Bonifacio Moreno, 25; don Domingo Hernandez, 25; don Aureliano Melero, 25; doña Felipa Merino, 25; don Francisco Ruano, 25; don Angel Domingo, 25; don Eustaquio Torres, 25; don Hilario Salvador, 25; don Francisco Salvador, 25; doña Rufina Torres, 25.

Cantalejo

Don Manuel Montero, 25 pesetas. Palazuelos de Eresma. Doña María García Navacerrada, 20 pesetas; doña Segunda Llorente, 20; doña María Higuera, 20; don Cándido González, 20; don Julián Tapias, 20; don Segundo Gil, 20; don Francisco Lucas, 20; don Eusebio Planas, 20; don Tiburcio Alvaro, 20; don Quintín Alvaro, 20; don Juan Velasco, 20.

Frumales

Don Tomás Muñoz, 25 pesetas; don Celedonio Alvaro, 25; don Hipólito Velasco Molpeceres, 50; don Cesáreo Velasco Cachorro, 25; don Félix Velasco Acebes, 25; don Isidro Cabrero Gómez, 25; don Anastasio Velasco de Dios, 25; don Vicente Muñoz de la Calle, 25; don Urbano López, 25; don Sotero Velasco, 25; don Mariano Sanz, 25; don Amadeo Sanz, 25; don Félix Sanz Acebes, 25; don Lorenzo Sanz López, 25.

Urueñás

Don Juan Sanz Revenga, 100 pesetas; don Luis Revenga, 25; don Isidoro Horcajo Martín, 25; don Mateo Sanz, 25; don Eusebio Santa María, 50; don Juan Horcajo Martín, 25; don Francisco Blanco Velázquez, 25; don Félix Horcajo Montes, 25; don Ramón Hernández, 25; don Mariano Fresnillo Antoranz, 25.

Mata de Cuellar

Don Tiburcio Martín Muñoz, 500 pesetas.

El Espinar

Doña Amparo Fernández, 25 pesetas; doña Micaela Montero, 25; don Juan Zamorano, 25; don Daniel Ortega, 15; don Julio Morán, 25; don Eusebio Cantalejo, 25. Segovia, 22 de Mayo de 1937.—El gobernador civil, Manuel Pérez Mirete.

Alcaldía Constitucional de Segovia

Dispuesto por la superior autoridad militar a la incorporación a filas de los reclutas que se hallen en uso de prórroga de primera clase, pertenecientes al reemplazo de 1930, nacidos en el cuarto trimestre del año correspondiente y de todos aquellos que, reuniendo estas condiciones residan en esta capital, deberán efectuar su presentación en la Caja de Recluta de Segovia, número 48, el día 28 del actual, a las diez de la mañana; previéndoles que de no verificarlo, les pararán los perjuicios consiguientes. Segovia, 26 de Mayo de 1937.—El alcalde, ANDRÉS REGUERA.

El avión ruso derribado anteayer frente a San Sebastián

Ha sido extraído del mar. Está dotado de cuatro ametralladoras

San Sebastián, 28 (8,30 m.)—Ya informamos ayer que uno de los siete aviones rojos que, procedentes de Francia, se dirigían a Vizcaya, fué derribado en el mar por los cazas nacionales que salieron a su encuentro y que el citado aparato se había hundido cuando llegaron hasta él los prácticos del puerto. Estos precisaron, sin embargo, que el avión había quedado a veinte metros de profundidad.

Inmediatamente se realizaron los trabajos de recuperación del avión ruso, y se trabajó con tal rapidez, que en poco tiempo se consiguió extraerle a la superficie, siendo transportado seguidamente al puerto de Pasajes.

El aparato es un caza magnífico, con motor ruso, y está dotado de cuatro ametralladoras.

DE SOCIEDAD

Boda distinguida

En la capilla del Palacio Episcopal, artísticamente adornada con multitud de flores y luces, se ha celebrado esta mañana el enlace matrimonial de la bellísima señorita Pilar Nieto Tejedor, hija del teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil de Segovia, don Mariano Nieto, con el oficial del Banco de España don Augusto López Rodríguez.

Bendijo la unión el ilustre prelado de la Diócesis, doctor Pérez Platero, ayudado por el señor cura párroco de San Miguel, don Benito de Frutos. Apadrinaron a los contrayentes la distinguida señora, doña Carmen Rodríguez, madre del novio, y el teniente coronel don Mariano Nieto, padre de la novia. Firmaron el acta como testigos, por parte de la novia, don Joaquín España, don Pedro Martín López y don Bienvenido Alonso; y por parte del novio, don Augusto López Bueso, don Gregorio Velasco, don Francisco Martín y Gómez, don Román López Bueso y don Enrique Manchuria.

La novia vestía elegantísimo vestido de piel de ángel y vaporoso velo de crepón. El novio vestía de rigurosa etiqueta.

Terminada la misa de velaciones, el ilustrísimo señor obispo pronunció una sentida plática en la que señaló las virtudes del sacramento del matrimonio y la gracia santificante que por él se recibe, subrayando lo que debe ser un hogar cristiano para que reine en él la felicidad, que de todo corazón desea a los contrayentes.

Los numerosos invitados han sido obsequiados con un espléndido almuerzo en el Hotel Comercio.

En las primeras horas de la tarde, los ya señores de López Rodríguez emprendieron el viaje de novios por varias ciudades de Galicia y Portugal.

Felicitemos a los señores de López Rodríguez y, muy de veras, les deseamos una perpetua felicidad.

Misas

La misa de privilegio por el alma de doña Petra Mayayo Romo, viuda de Anadón, será el día 28, a las ocho de la mañana, en la iglesia de la Santísima Trinidad, y las misas gregorianas comenzarán el sábado, día 29, a las ocho de la mañana, en la iglesia de los Padres Jesuitas.

La familia, agradecerá mucho la asistencia a estos actos piadosos.

SEGOVIA RELIGIOSO

En San Millán

Mañana, las misas que han de celebrarse en esta iglesia serán a las ocho y ocho y media. No habrá misa de once.

La cruz e insignias de la parroquia saldrán a las nueve y media, acompañadas de los feligreses, con dirección a la Catedral, para formar parte de la solemne procesión eucarística del Corpus, que se organizará a las diez.

En Santa Eulalia

Mañana, festividad del Corpus, con motivo de la procesión del Santísimo, que saldrá de la Santa Iglesia Catedral a las diez de la mañana, se celebrarán misas en la iglesia de Santa Eulalia a las siete, ocho y doce y media, quedando suprimida la de once; en la misa de ocho tomarán la primera comunión quince niños además de setenta que la hicieron el día de la Ascensión, acompañados de los niños mayores de la catequesis.

Las insignias parroquiales saldrán de dicha iglesia a las nueve y cuarto de la mañana para unirse en la Catedral a la procesión general.

Se ruega a todos los feligreses acompañen con vela para asistir a la procesión del Santísimo en el sitio designado a esta feligresía.

Lo que dicen ellos

«Los trabajadores no se unen. Se despedazan en querellas y rencillas. Por eso podemos afirmar que el porvenir de España se presenta muy negro.»

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Solidaridad Obrera" en su número del 14 del corriente.

«Se nos dice todos los días que no hay víveres porque no hay gasolina. No hay gasolina y nos quedamos sin comer; pero luego resulta que para ir a buscar la vetette del Maravillas hay gasolina. Nos gustaría que alguien nos explicase esta broma que resulta demasiado trágica.»

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "La Voz", de Madrid, en un reportaje de la vida de retaguardia.

«Ha sido denunciada al Juzgado de guardia la desaparición de treinta y dos individuos que fueron detenidos en sus domicilios respectivos por unos desconocidos.»

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el diario barcelonés "La Vanguardia" en su sección de noticias.

«Si realmente los hechos responden a las palabras, interesa el restablecimiento de la paz, dejando en olvido pasados rencores. Creemos sería oportuno saber cómo se encuentran centenares de proletarios y prisioneros que contienen las celdas lóbregas de los diversos locales en los que se desarrollan las actividades de nuestras organizaciones. Uno de esos locales es en el que se celebraba la exposición de obras de arte. Nos parece noble llamar la atención de las autoridades competentes, porque nuestra paciencia tiene un límite y mucho tememos llegue el momento en que no se pueda evitar que se desencadenen nuevamente nuestros elementos.»

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Solidaridad Obrera" de Barcelona.

que pertenezca el solicitante; pero indicando solamente la residencia oficial de la Plana Mayor, nunca con designación del frente en que la unidad del interesado se encuentra.

AVISO

En las oficinas de la censura del Gobierno Militar de esta plaza (Academia) han aparecido sellos de correo por valor de 3,50 pesetas, procedentes de alguna carta de cuyo contenido se desprendieron. Se ruega a la persona que los haya remitido manifieste la dirección del destinatario para hacerle el envío por cuenta de esta dependencia.

Segovia, 25 de Mayo de 1937.—El delegado de la autoridad militar para la censura, J. España.

EDICTO

Juzgado especial número 3 de la plaza de Madrid

Requerimiento. Por medio del presente se requiere a cuantos funcionarios de las carreras judicial y fiscal, notarios y registradores, secretarios judiciales y de sala, oficiales de sala y Juzgados personal del ministerio de Justicia y organismos dependientes del mismo Instituto nacional de Toxicología, etcétera, que, habiendo salido de Madrid con posterioridad al 18 de Julio de 1936, y se encuentren en la actualidad en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado especial, número 3, que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio actual, fecha en que salieron de Madrid, si fueron declarados cesantes por el Gobierno rojo y cargo que desempeñaban.

Talavera de la Reina, 20 de Mayo de 1937.—El secretario, Angel Arroyo.

100 ingleses han muerto en las filas rojas

Londres.—En el Congreso anual del partido comunista inglés, se ha dado a conocer un informe, según el cual, cuatrocientos afiliados al partido se encuentran en las brigadas internacionales que luchan en España contra los nacionalistas.

Hasta la fecha, cien ingleses han muerto en la guerra.

Para el Ropero de los Pobres

Donativos recibidos por doña María Antón, viuda de Reguera: Don Florentino de Pablos, 5 pesetas; don Nicanor Gómez, 2,50; don Mariano Rosillo, 10; doña María Martín Rodríguez, 3; doña Paula Margareto, 10; señoritas de Guitián, 25; don Santos García, 2; doña Nieves Martínez, 25.

Total, 82,50 pesetas. Navarro, el ordinario, dos blusas de niño y tres pares de alpargatas.

Comisión gestora de compras del Hospital militar de Valladolid

Debiendo adquirirse por compra directa y libre distintas clases de artículos de consumo para este Hospital Militar, Hospital de Sangre de Renedo de Esgueva y Clínica Militar de Segovia, para las atenciones de los mismos, por el presente se hace saber a cuantos interese, que pueden formular sus correspondientes ofertas, que se ajustarán en cantidades, clases, calidades y características que se determinan en el pliego de condiciones o según muestras que se encuentran a disposición de los que lo soliciten en la secretaría de esta Comisión, sita en el Hospital Militar, todos los días hábiles, de diez a trece.

Las cantidades a adquirir serán las que se precisen para cubrir las necesidades de dichos Establecimientos.

La Comisión se reunirá el día 11 de Junio próximo, a las once, en la Administración del mencionado Establecimiento.

La entrega de las ofertas puede hacerse en iguales días y horas señaladas anteriormente hasta el día anterior al designado para la reunión y en este mismo día hasta las diez.

Valladolid, 21 de Mayo de 1937.—De orden del presidente: El capitán secretario, Vicente Llopis.

Las solicitudes de madras de guerra

Por orden de la Superioridad, se ha dispuesto que en lo sucesivo no se publicará ninguna clase de noticias y peticiones de madras de guerra, en los que se indique la situación de las fuerzas militares.

Las peticiones de madrina de guerra pueden hacerse citando el Cuerpo, batallón, compañía o batería, a

Ecós de la provincia

Santovenia

Primera comunión

El pasado domingo, día 23, festividad de la Santísima Trinidad, tuvo lugar en este pueblo la primera comunión de los niños, que se acercaron por primera vez a recibir el pan de los Angeles, acompañados en acto tan conmovedor por todos los niños y niñas de las escuelas e Hijas de María.

A las nueve y media de la mañana se dijo en la iglesia la santa misa, siendo celebrada por el sacerdote don Miguel Herranz, párroco de Jemenufio-Santovenia, el que pronunció elocuentes palabras dirigidas a los niños que celebraban el día feliz, exhortándoles para que pidiesen al Dios del Amor por la paz de nuestra querida Patria. Fué un momento encantador el ver cómo se acercaban los angelitos a la Sagrada Mesa al compás de las delicadas canciones de la comunión.

Por la tarde, en la fiesta de las flores, recitaron versos a María los niños de la primera comunión Angeles Burgos, Julia Peñalosa, Josefa Chamorro, Federico Palomo, Romana Garcillán, Iluminada Chamorro y Victoria Manso.

Concluida la función religiosa, fueron obsequiados los niños por el párroco y la maestra con estampas, como recuerdo del día. En suma, acto sencillo, pero lleno de amor a Dios y de súplicas por la paz deseada.

Cerezo de Arriba

Comunión de los niños

El pasado domingo, día 23 del actual, tuvo lugar en este pueblo la comunión de los niños que asisten a las escuelas, en número de cuarenta y cinco, de uno y otro sexo, haciéndolo por primera vez diecisiete y nueve, respectivamente, con sus profesores a la vez.

Llegado el momento de acercarse a recibir el Pan de los Angeles—esas almas infantiles, el digno sacerdote, visiblemente emocionado, dirigió una elocuente plática a los niños.

Durante la misa y comunión, los niños y niñas, dirigidos por sus profesores, don Domingo Gómez y doña Pilar Pinto, y preparados de antemano, entonaron varios cánticos eucarísticos e himnos patrióticos, que fueron escuchados con atención y religiosidad.

Con relativa frecuencia se vienen representando por las niñas de esta villa trípticos en verso, obras originales, tanto la parte literaria como musical, del arriba mencionado señor Zubiaur.

Si hermosa y edificante fué la fiesta religiosa de la mañana, la de la tarde también estaba saturada de algo que solamente se adquiere estando en